

BAB II

KAJIAN PUSTAKA

A. Penerapan Manajemen Mutu Internal ISO 9001:2008

1. Pengertian Manajemen Pendidikan

Manajemen cenderung dikatakan ilmu maksudnya bahwa seseorang yang belajar manajemen tidak pasti akan menjadi seorang manajer yang baik. Made Pidarta mengatakan bahwa manajemen dalam pendidikan dapat diartikan sebagai aktivitas yang memadukan sumber-sumber pendidikan agar terpusat dalam usaha mencapai tujuan pendidikan yang ditentukan sebelumnya.¹

Manajemen pendidikan merupakan serangkaian kegiatan atau keseluruhan proses pengendalian usaha kerjasama sejumlah orang untuk mencapai mutu pendidikan tertentu secara berencana dan sistematis.

Adapun pengertian manajemen menurut beberapa tokoh antara lain:

- a. Menurut Stoner bahwa “manajemen merupakan proses perencanaan, pengorganisasian, kepemimpinan dan pengawasan antara anggota organisasi dengan menggunakan seluruh sumber daya organisasi untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan”.²
- b. Menurut Mary Paker Follet mengatakan bahwa “manajemen sebagai seni untuk melaksanakan pekerjaan melalui orang-orang (the art getting things done through people). Definisi ini perlu mendapat perhatian karena

¹ Made Piranta, *Manajemen Pendidikan Indonesia*, (Jakarta: Bina Aksara, 1988), hal. 4

² Ety Rochaety, *system Informasi Manajemen Pendidikan*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2006), hal. 8

ISO singkatan dari *International Standardization Organization* yang merupakan federasi badan-badan standarisasi dari seluruh dunia. Berdiri pada 23 Februari 1947 di Jenewa, Switserland. ISO pada awalnya dibentuk untuk membuat dan memperkenalkan standarisasi internasional untuk apa saja. Standar yang sudah kita kenal antara lain standar jenis film fotografi, ukuran kartu telepon, kartu ATM bank, ukuran dan ketebalan kertas dan lain sebagainya. Dalam menetapkan suatu standar tersebut mereka mengundang wakil anggotanya dari 170 negara untuk duduk dalam *Technical Committee*.

Pada 14 November 2008, ISO telah merilis edisi terbaru dari standar ISO 9001, yaitu ISO 9001: 2008. Dalam ISO 9001 versi terbaru ini ada hal-hal yang perlu diperhatikan seperti apa yang diungkapkan oleh Kasman dalam blognya, yaitu:

- a. Untuk membuktikan pemenuhan persyaratan ISO 9001: 2008, organisasi harus mampu menyediakan bukti obyektif (tidak perlu terdokumentasi) bahwa SMM (Sistem Manajemen Mutu) telah ditetapkan secara efektif.
- b. Analisis dari proses sebaiknya merupakan sumber untuk menetapkan jumlah dokumen yang diperlukan bagi SMM, guna memenuhi persyaratan ISO 9001: 2008. Bukan dokumentasi yang menentukan proses.
- c. ISO 9001: 2008 memberikan fleksibilitas bagi organisasi untuk memilih pendokumentasian SMM, memungkinkan setiap organisasi mengembangkan jumlah minimum dari dokumentasi yang diperlukan untuk mendemonstrasikan perencanaan yang efektif, operasi, dan kontrol prosesnya serta penerapannya dan peningkatan dari efektifitas SMM.

Banyak persyaratan standar yang diganti dan direvisi serta terdapat pula beberapa persyaratan standar yang ditambahkan ke dalam ISO 9001: 2008, ada

